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Permitirán a estudiantes viajar de intercambio al extranjero y ampliar su panorama profesional

La sociedad debe privilegiar
la cultura de prevención ante
catástrofes: Gerardo López 

El problema con Katrina fue que se calculó el tamaño
del huracán, mas no los efectos, opina el especialista
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Continúa su afiliación ante la HACU
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TE INVITA AL CICLO DE DIÁLOGOS  
SOBRE EL  TEMA 

“MENTE SANA EN CUERPO SANO”
Miércoles  21 de Septiembre

de: 1:00 a 2:00 hrs.
En la sala “MIGUEL DE CERVANTES” 

Para mayores informes e inscripciones
acude  a la oficina de Liderazgo Universitario 

atrás del  edificio J
se entregará constancia de participación 

Salud Universitaria
Te invita a participar a la campaña de 

“DONACIÓN ALTRUISTA DE SANGRE”
 este 22 y 23 de septiembre explanada del 

edificio  “C”
de 8:00 a 14:00 hrs.

Si quieres ser donador tienes que venir en 
ayuno.

No Faltes

TE INVITA AL CICLO DE DIÁLOGOS  
SOBRE EL  TEMA 

“MENTE SANA EN CUERPO SANO”
Miércoles  21 de Septiembre

de: 1:00 a 2:00 hrs.
Será  en la sala “MIGUEL DE CERVANTES” 

Para mayores informes e inscripciones
acude  a la oficina de Liderazgo Universitario 

atrás del  edificio J
se entregará constancia de participación 

LIDERAZGO UNIVERSITARIO

CURSO - TALLER

A PROYECCIÓ N 
ESTUDITANTIL

Proyección Estudiantil te invita a:
Querétaro

Visitando:
Zona Turística, Museos, Recorrido por 

Bernal
Incluye:

Viaje redondo,Hotel de 4 estrellas, Mapa 
de la Ciudad, 2 días y una noche

Días: Sábado 1 y Domingo 2 de Octubre
Hora: 4:00 a.m. 
Lugar de salida: Entrada Principal UPAEP 
(21 Sur).
Costo: $550.00 (Cupo Limitado)
Si tienes dudas o deseas inscribirte, acude a 
la oficina de Proyección Estudiantil con el 

Lic. Edgar Ramos, Ext. 590. 
eramos@upaep.mx

Sesión Informativa Sistema
 Universitario de Movilidad Académica
SUMA
Intercambio Nacional Conoce cómo 
puedes estudiar en otras partes de la 
República Mexicana

A CALENDARIO DE SESIONES INFORMATIVAS Y ENTREGA DE SOLICITUDES

RELACIONES INTERNACIONALES E INTERCAMBIOS  
FECHA EVENTO TALLER

Martes 8 de octubre de 
2005

12:00 pm

Martes 8 de octubre de 
2005

12:00 pm

Miércoles 31 de agosto de 
2005

Entrega solicitudes ISEP 
para PRIMAVERA 2006

Martes 15 de noviembre de 
2005 

Entrega solicitudes SUMA 
para PRIMAVERA 2006

Sesión Informativa Sistema
 Universitario de Movilidad Académica

SUMA
Intercambio Nacional Conoce cómo 
puedes estudiar en otras partes de la 

República Mexicana

Jueves 15 de septiembre de 
2005

Entrega solicitudes CB 
para PRIMAVERA 2006

Miércoles 30 de noviembre 
de 2005

Entrega solicitudes ISEP 
para OTOÑO 2006

C301

C301

Jueves 22 de septiembre de 
2005.

Entrega solicitudes CB 
para PRIMAVERA 2006

Jueves 15 de diciembre de 
2005

Entrega solicutdes ISEP 
para

ENTREGA DE SOLICITUDES

Lugar de entrega: Pool Norte cubículos 104 y 105

A CAE- ENTREGA DE DOCUMENTOS

MES LUNES MARTES MIERCOLES JUEVES VIERNES
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A O CURSO - TALLER

Directorio
Director
Juan Pablo Proal Mantilla 
Subdirector
Juan Pablo Ramos Monzón
Jefa de Información
Yolanda Jaimes Vidal
Jefe de Edición
José Ramón Bendito Rodríguez
Correctora de Estilo
América Farías Ocampo
Jefaturas de Secciones
Entorno
Erika Méndez
Bienestar
Paola Ponciano, Linda Cortés
Vida Universitaria
Jesse Brena
Recreo
Ricardo Guevara Torres
Deportes
Isabel Ascención Medina
Reporteros
Dulce María Uscanga
Julio Carlos Velázquez,
Nidia Caro Isla,
Linda Priscila Sánchez,
Leticia Rodríguez Gutierrez
Cynthia Rocha Zaldo
Silvia Ortega Rurales
Mosaico
Leslie Sumano
Diseño
Jessica Rodríguez
Rafael Romero
Ma. José Nacher
Viniza Luna
Ma. José  Vázquez
Eder Morán
Infografía
Luis Montero
Fotografía
José Notario
Cartones
Carlos Alonso Santamaría

PROGRAMA DE INMERSIÓN CULTURAL Y LINGÜÍSTICA

CALENDARIO DE SESIONES INFORMATIVAS
PRÁCTICAS PROFESIONALES

AOA
Prácticas
profesionales
en Francia

IAESTE
Prácticas en
el extranjero
(en más de 80 países)

Prácticas
profesionales
en Finlandia

Información:
CUI, oficina 1702
mtodora@upaep.mx

Fecha: 23 de septiembre
Hora: 16:30 hrs.
Lugar: Centro de Idiomas
Salón 13

Fecha: 20 de septiembre
Hora: 17 hrs.
Lugar: Centro de Idiomas

Fecha: 20 de septiembre
Hora: 18 hrs.
Lugar: Centro de Idiomas

Carreras: todas

Carreras: todas

Carreras: administración 
de empresas, ciencias 
ambientales, ingeniería 
industrial, lenguas.

CURSOS DE VERANO

Inglaterra 2006

Alemania 2006

Curso & Mundial

Información:
CUI, oficina 1702
mtodora@upaep.mx

Lugar: Londres, Cambridge
Costo: 2200 USD
Incluye: Curso de inglés de 4 semanas,
hospedaje, comida, boleto de avión.

Lugar: Universidad de Dresden
Duración: 4 semanas (17 de julio  12 de agosto)
(Es posible tomar un curso de 8 ó 12 semanas.)
Precio: 2450 USD
Incluye: Curso, alojamiento, boleto de avión.

Mundial: 1) Semifinales y final:
5099 - 8749 Euros 
                 2) Cuartos, semifinal y final:
5899 - 11 199 Euros
El costo depende del alojamiento que se elija.
Si opta por esta modalidad, inscríbase lo antes posible,
cupo limitado.

A CENTRO UNIVERSITARIO DE IDIOMAS
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El pasado miércoles 14 de septiembre en vísperas del 
esperado Grito de Independencia de México, el 
profesor investigador Juan Louvier Calderón del 
departamento de Humanidades  quién  ha colaborado 
desde hace veintinueve  años con la Universidad en 
distintas actividades como son: Director  de Servicio 
Social, Director de Integración Universitaria. Impartió 
la conferencia “Caminos de la Inde-pendencia de 
México”, como parte del ciclo de diálogos sobre temas 
selectos que el departamento de Liderazgo 
Universitario imparte cada miércoles.
   En la conferencia se abordó el tema sobre el 
verdadero festejo que se le debe dar a esta fecha. Para 
empezar, el profesor habló de los antecedentes de esta 
independencia en España y Francia, y cómo 
repercutieron en México. Así también del tipo de vida, 
costumbres, tipo de gobierno que hubo en esa época e 
hizo comparaciones con la forma en que vivimos 
ahora.
   Resaltó la falta de valoración de los  verdaderos 
intérpretes de la Independencia de México, como 
Agustín de Iturbide entre otros, así también cómo la 
historia ha ido cambiado desde que nos la enseñan en la 
primaria y hasta el día de hoy. Agregó que la venta 
excesiva de artículos patrios cada quince de 
septiembre, ayuda de cierta forma a no perder el 
espíritu y valor más nuestra patria. 

La UPAEP continuará su afiliación a la Asociación de
Escuelas y Universidades Hispanas en Estados Unidos
La UPAEP continuará su afiliación a la Asociación de
Escuelas y Universidades Hispanas en Estados Unidos

La Asociación aboga por el éxito del estudiante hispano en Estados Unidos

La UPAEP continuará su afiliación con 
l a  Asoc iac ión  de  Escue la s  y  
Universidades Hispanas en Estados 
Unidos (HACU) Hispanic Association 
of Colleges and Universities.
   En su visita con motivo de la reunión 
semestral del Consejo Académico de la 
Facultad de Arquitectura a la UPAEP, el 
Dr. Antonio R. Flores, Presidente de la 
Asociación, con sede en San Antonio 
Texas, sostuvo un encuentro con 
es tudiantes  de  la  facul tad de  
Arquitectura de esta casa de estudios.
   Indicó que el formar parte de dicha 
Asociación permitirá a los alumnos de la 
UPAEP que deseen estudiar un 
posgrado o una especialidad en los 
Estados Unidos tener un mayor apoyo 
para la realización de sus metas en el 
extranjero.
   Actualmente la Asociación cuenta con 
un total de 437 universidades afiliadas y 
su fin primordial es abogar por el éxito 
universitario del estudiante hispano en 
los Estados Unidos “De hecho tres de 
cada cuatro alumnos hispanos 
pertenecen a una universidad adscrita a 
la misma”, aseguró el Presidente.
   En la plática el Dr. Flores destacó que 
la Asociación que representa trabaja en 
base a tres importantes líneas 
e s t r a t é g i c a s .  “ L e g i s l a c i ó n  y  
presupuestos tanto federales como 
estatales”, es decir, se trabaja 

La Patria un legado que se debe fomentar: LouvierLa Patria un legado que se debe fomentar: Louvier
POR: LETICIA RODRÍGUEZ GUTIÉ RREZ

El profesor investigador Juan Louvier Calderón del departamento de Humanidades

Serán 100 millones de habitantes hispanoamericanos en Estados Unidos para el año 2050

POR: ALFREDO GUEVARA/REDACCIÓ N

El Dr. Antonio R. Flores, Presidente de la Asociación de Escuelas y Universidades 
Hispanas en Estados Unidos

   Al finalizar la conferencia, el Lic. Louvier Calderón, 
respondió preguntas del auditorio . Para concluir con el 
tema, añadió que el espíritu patriótico no se ha perdido, 

pero si ha disminuido, debido al mal entendido que 
existe con este acontecimiento que debería ser 
importante para todos los mexicanos.

conjuntamente con el congreso de los 
Estados Unidos para dotar de mayores 
recursos a las universidades. “Este 
programa va encauzado especificamen-
te en mejorar la tasa de graduación de 
los estudiantes hispanos”. 
   “Desarrollo de programas 
ejemplares”, que contribuyen a la 
preparación de los jóvenes como becas, 
capacitación, y seminarios de liderazgo 
para directores de facultades; el tercer 
elemento es “Forjar alianzas y 
s o c i e d a d e s  c o n  i n s t i t u c i o n e s  
corporativas, multinacionales y 
agencias gubernamentales”, es decir, 
v incularse  con ins tancias  que 
compartan el interés de incrementar la 
t a sa  de  éx i to  en t r e  h i spanos  
universitarios.
   Añadió que una de las razones 
principales de la existencia de la 
Asociación es el gran número de 
hispanos que radican en los Estados 
Unidos, pues hoy en día representan 
aproximadamente 50 millones de 
habitantes. “Por si no fuera suficiente, 
para el año 2050, la población hispana 
en nuestro país vecino del norte 
representará la cuarta parte de su 
población total estimada en 400 
millones de personas; es decir unos 100 
millones, lo que representaría una cifra 
similar al número de habitantes que 
actualmente viven en todo México”.
  “La piedra angular de todo es la 
educación, en una sociedad mejor 

educada habrá mejores oportunidades 
de vida y de contribuir más con la 
sociedad.” Puntualizó que la asociación 
está firmemente com-prometida para 
que las tasas de aprovechamiento y éxito 
educativo para nuestra población 
aumenten  f ica t ivamente  y  as í  
incrementar el total del 9% de matrícula 
hispana en las universidades de Estados 
Unidos que existe actualmente. 
significativamente y así incrementar el 

total del 9% de matrícula hispana en las 
universidades de Estados Unidos que 
existe actualmente. 
   Por último manifestó que a 18 años de 
funcionar como Asociación, les espera 
un futuro increíblemente brillante; sin 
embargo, se tiene que forjar y trabajar 
muy fuerte para lograr las metas 
estratégicas que se tienen como 
agrupación.
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Cultura de prevención para evitar pérdidas 
humanas ante los azotes de la naturaleza

Cultura de prevención para evitar pérdidas 
humanas ante los azotes de la naturaleza

El Ingeniero Civil debe adaptarse a los nuevos retos que presenta la naturaleza 
Se puede cuantificar el tamaño de un fenómeno natural más no siempre
 las consecuencias del mismo

POR: ALFREDO GUEVARA GONZÁ LEZ

Solamente con una mayor cultura de 
prevención se puede evitar la pérdida de 
vidas humanas ante los desastres 
naturales que se presentan en nuestro 
entorno, así lo afirmó el Mtro. Gerardo 
López Árciga, Responsable de la 
Facultad de Ingeniería Civil de la 
UPAEP, quien añadió que ante los 
nuevos retos que presenta la naturaleza 
tanto el ingeniero civil como todos los 
profesionales del área juegan un papel 
fundamental para evitar que las 
condiciones climáticas adversas se 
conviertan en tragedia. 
   Comentó que así como la naturaleza va 
cambiando, el ingeniero civil debe 
adecuarse a esos cambios que ocurren sin 
pronto aviso. A colación con la tragedia 
que azotó a la ciudad de Nueva Orleáns 
que en las últimas semanas se convirtió 
prácticamente en un lugar fantasma, 
llena de dolor y vacío y que le costó la 
vida a miles de personas al inundarse. 
   En palabras del Ing. López Árciga, 
uno de los grandes problemas que 
percibe en relación al desastre que 
ocasionó “Katrina” fue que no se 
calculó bien cuál iba a ser el efecto del 
mismo. Se determinó el tamaño del 
huracán, mas no las consecuencias que 
éste podría producir; sin embargo, 
también es cierto que los efectos de un 
fenómeno de tipo natural, como 

De regreso a clases después de un 
corto y merecido descanso, de 
nuevo con toda la energía para 
trabajar en nuestras materias. El 
Departamento de Desarrollo Hu-
mano y Orientación Educativa 
(DDHOE) dirigido por Lic. Martha 
Socorro Lara Cancino, organiza 
p l á t i c a s  d e  O r i e n t a c i ó n  
Psicológica grupal para la 
comunidad universitaria durante 
la semana.

Codependencia, Pérdidas y 
abusos, Crecimiento Personal y 
Autoestima, enfrentando la 
depre-sión son actividades 
realizadas durante la semana, con 
el objetivo de facilitar el ambiente 
e n  d o n d e  s e a  p o s i b l e  e l  
d e s c u b r i m i e n t o  d e  l a s  
potencialidades y habilidades 
personales y escolares del alumno 
hacia la formación integral.

El DDHOE es el área encargada 
de las tutorías de los estudiantes, 
ayuda a los alumnos tutorados a 
tomar autonomía y autodetermi-
nación estableciendo su propia 
identidad, aclara el propósito de 
vida y el sentido de una acción 
responsable de libertad.
En otros temas, la Biblioteca 
Central UPAEP adquirió 110 
libros de diferentes tópicos para 
este semestre, la cantidad de 
volúmenes ascendió a 70058, la 
cual incluye libros, colecciones 
especiales y tesis.  
De la misma forma incrementó a 
17028 ejemplares los diversos 
acervos bibliográficos, los cuales 
contienen publicaciones perió-
dicas, libros antiguos, materiales 
audiovisuales, proyectos, estudios 
y trabajos varios, con la obtención 
de 16 videos y 230 publicaciones.

“Actualmente la Biblioteca tiene 
un espacio para atender a cerca 
del 10 por ciento de la población 
estudiantil de esta casa de 
estudios”, mencionó el  Lic. 
Leobardo Reyes Jiménez, Director 
de la Biblioteca Central.

ERIKA MÉ NDEZ LUIS

temblores, vientos, lluvias, tornados, se 
pueden cuantificar mas no controlar. 
“Se puede estudiar el tamaño de un 
huracán, pero no se puede saber el daño 
total que podría causar”. 
   El ingeniero civil, afirma, debe estar 
consciente que los requerimientos 
actuales son otros “El profesionista que 
no se adecué a estos retos sería como un 
doctor que sigue operando como se hacía 
hace 20 años; lo que se debe hacer es 
aumentar los conocimientos en la materia 
y asociarlos con otras áreas de estudio”. 
   Destacó que los embates de la 
naturaleza azotan cada vez con mayor 
intensidad. En este sentido la función del 
ingeniero civil radica primero en estar 
conscientes que son nuevos retos y 
situaciones que antes no se daban. Tener 
visión de que algo se tiene que hacer. El 
ingeniero civil debe adaptarse. Estudiar 
cómo enfrentar esos nuevos retos a través 
de capacitación continua, para así generar 
propuestas que ofrezcan una solución. 
   Por otra parte destacó que el 
profesional de la ingeniería sí está 
preparado en cuanto a conocimientos 
para enfrentar un desastre natural de tipo 
sismológico como el ocurrido en la 
ciudad de Puebla el 15 de junio de 1999. 
Incluidos los alumnos que egresan de 
nuestra carrera de ingeniería civil.  Sin 
embargo en su opinión, Puebla aún no 
cuenta con una cultura de prevención 
suficiente. Se demostró en el temblor 

que construcciones edificadas bajo la 
reglamentación actual están en pie. No 
obstante el mexicano es despreocupado, 
actúa de manera reactiva y no 
preventiva.
   Las autoridades por su lado deben 
cumplir con su deber en función de 
asegurar que el actual reglamento de 
construcción se lleve a cabo al pie de la 
letra en todas las nuevas edificaciones 
que se realizan en la urbe, para de esta 
manera prevenir desastres posteriores. 
Además que los ingenieros procuren las 
mismas normas, al ejercer su profesión.
   En el caso de las lluvias tenemos que 
tomar en cuenta que llueve más que 
antes. Los cerros se convierten en lodos, 
y el sistema recolector de agua de lluvia 
debe sufrir modificaciones entorno a las 
necesidades actuales de la población. 
Los s is temas envejecen y las  
consecuencias del poder de la naturaleza 
requieren nuevos medios para su control 
y aprovechamiento. 
   Por último el Maestro Responsable de 
Ingeniería Civil subrayó que los 
alumnos que actualmente estudian la 
carrera están preparados para combatir 
profesionalmente los embates de la 
naturaleza, pues se ha hecho mucho 
hincapié, en estudios de ingeniería 
sísmica, ambiental y  comportamiento 
de suelos.

La Universidad Tecnológica Nacional 
de Argentina (UTN) y la UPAEP 
firmaron un convenio de colaboración 
para llevar a cabo intercambios 
académicos de profesores y alumnos de 
ambas instituciones, así como la 
realización de trabajos conjuntos de 
investigación y proyectos a fines, que 
les permitan enriquecerse en sus 
diferentes disciplinas de estudio.

La firma del convenio estuvo a cargo 
del Dr. Alfredo Miranda López, Rector 
de la UPAEP  y del Ing. Juan Carlos 
Peretti, Decano de la Facultad Regional 
de Villa María de la Universidad 
Tecnológica Nacional, ubicada en la 
ciudad de Córdoba, Argentina. 

Cabe mencionar que la Universidad 
Tecnológica Nacional de Argentina 
cuenta con 22 facultades regionales 
(campus universitarios) distribuidos en 
todo el país y 7 unidades académicas, y 
una población de 63 mil alumnos, que 

La Universidad Tecnológica Nacional de Argentina 
firmó convenio de colaboración con la UPAEP

POR: REDACCIÓ N

El Ing. Juan Carlos Peretti, Decano de la Facultad 
Regional de Villa María de la Universidad 
Tecnológica Nacional y el Dr. Nicolás Kfuri, 
Coordinador del Doctorado en Dirección y 

Marketing de la UPAEP.

la convierten en una de las 
instituciones más grande del país 
Sudamericano.

En su intervención el Dr. Nicolás 

Dirección y Marketing de la UPAEP, 
subrayó que la Facultad Regional de 
Villa María de la UTN, tiene un 
programa muy fuerte para el desarrollo 
del sector de los agro-negocios por su 
ubicación geográfica y por la actividad 
productiva de la zona. “Está ubicada en 
la segunda cuenta lechera más 
importante del país y de mayor 
producción de granos”, situaciones que 
pueden ser atractivas y de interés para la 
ingeniería de agronomía de la UPAEP y 
realizar trabajos conjuntos y compartir 
experiencias en este rubro.

El Dr. Kfuri, enfatizó que la Facultad 
Regional de Villa María, servirá de 
entrada a la UPAEP con el resto de los 
campus con que cuenta la Universidad 
Tecnológica Nacional, agregó, “el 50 
por ciento de los ingenieros del país 
argentino egresa de esa casa de estudios, 
toda vez que su fuerte son las 
ingenierías”.

La UTN, tiene un programa muy fuerte para el desarrollo del sector de los agro-negocios:  Kfuri

Por último, dijo que la UTN por su 
vinculación con el mundo empresarial la 
convierte en una fuente constante de 
consulta para los empresarios de la 
zona, desarrollando proyectos de 
consultoría y asistencia técnica de forma 
permanente. Para UPAEP, representa 
una oportunidad más de abrirse a la 
internacionalización para el inter-
cambio de conocimientos, inves-
tigaciones y proyectos conjuntos.



Ciencia UPAEP

Por: Luis Alberto Uribe Pacheco   
ciencia_upaep@hotmail.com
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En 10 meses se elegirá al próximo 
presidente de este país, los precan-
didatos de los partidos andan de medio 
en medio ofreciendo su mejor cara y sus 
sonrisas practicadas en los espejos, para 
no dejar ver el lado oscuro, que los 
políticos suelen mostrar una vez que 
están donde quieren. 
   Los despachos de publicidad hacen su 
agosto, pues un producto muy rentable 
para sus negocios ha llegado a sus 
puertas. Sí, un producto, al que hay que 
inventarle una imagen, un slogan, un 
color representativo y en los casos más 
bajos hasta un jingle o sea una 
cancioncita pegajosa que te invita a 
comprar lo que sea.
   Ya pasó el primer debate, que alguna 
vez fue una estrategia innovadora para 
dar presencia a algún partido y tomar 

POR: JUAN PABLO RAMOS MONZÓ N

La semana pasada, en la primera parte de esta 
nota, hablamos un poco  acerca de Marie Curie  
científica  polaca que finalmente radicó en 
Francia y que junto con su esposo Pierre, casi al 
mismo tiempo que Antoine Henri Bequerel, 
descubrieron la radiactividad, razón por la que 
la Academia de Ciencias de Estocolmo  les 
otorgó el premio Nóbel de Física en 1903.
   A finales de 1897, Marie ya tenía dos títulos 
universitarios y realizó su tesis doctoral  
interesada por los trabajos de Bequerel en los 
que había descubierto que las sales de uranio 
emitían espontáneamente, sin exposición a la 
luz, ciertos rayos de naturaleza desconocida. Un 
compuesto de uranio colocado sobre una placa 
fotográfica cubierta de papel negro, dejaba una 
impresión en la placa a través del papel. Era la 
primera observación del fenómeno al que 
Marie bautizó después con el nombre de radio-
actividad; pero la naturaleza de la radiación y su 
origen seguían siendo un misterio. 
   En las publicaciones o en las conversaciones 
que tenían  con colegas, siempre decían “La 
señora Curie y yo estamos trabajando en un 
nuevo estudio”,  “Mi querido esposo y yo hemos 
pensado que…” siempre hacían referencia a su 
incansable trabajo juntos.
   Poco después Pierre murió atropellado por un 
carruaje y Madame Curie siguió con su trabajo 
sin descansar, incluso, le ofrecieron la cátedra 
de Pierre en la universidad; sin decir palabra, 
entró al salón,  abrió el libro y comenzó la clase 
en el mismo tema donde se había quedado su 
esposo.
   Marie pasaba largas horas trabajando en su 
laboratorio y al mismo tiempo cuidando de sus 
hijas, Irene y Eva. Es interesante notar que Irene 
años más tarde recibiría el premio Nóbel por 
sus investigaciones en el terreno de la 
radioactividad junto con su esposo Frederic 
Joliot.
   Marie fue una mujer científica y humanista 
preocupada por la utilización racional de los 
descubrimientos científicos y de la necesidad 
de compartirlos con la humanidad buscando su 
beneficio. A las fiestas acudía invaria-blemente 
con el mismo vestido, no usaba joyas, y  prefería 
quedarse en su casa a estar en grandes 
banquetes.
   Después de muchos años de trabajar con 
materiales radoiactivos como el Polonio, el 
radio y el uranio, Marie desarrolló cáncer. Esto es 
debido a que los materiales y elementos 
radioactivos  tienen demasiados protones y 
neutrones en su núcleo, lo que los hace 
altamente inestables, hay que recordar que los 
elementos “transuránicos” especialmente los 
de número atómico más allá del 100 tienen una 
vida del orden de los milisegundos. Al estarse 
descomponiendo continuamente emite altas 
cantidades de energía que afectan la 
composición del ADN de las células, provo-
cando problemas durante su duplicación.
   Marie Curie, una mujer y científica que 
revolucionó nuestra forma de entender el 
mundo y las fuerzas maravillosas de la 
Naturaleza.

Marie Curie, 
la mujer detrás de la científica

Parte II

No me leasNo me leas
por favorpor favor

ventaja sobre los demás. Luego los 
mítines, el poder de la palabra que ha 
sido siempre un arma poderosa y por 
ahí, también en los niveles más bajos, 
los acarreos y los sobornos. 
   Se sabe que los partidos pasan por una 
crisis en la que importa más el candidato 
que su “equipo”. Pero ¿quiénes son 
realmente esos personajes que tanto 
prometen y luego no saben como 
resolver los problemas en quince 
minutos? Hay que tener, como cantaba 
José José “cuidado, mucho cuidado”. 
   ¿Será el ganador nuestro precandidato 
preferido?, y si llega ¿será quién 
creíamos que era? o se volverá en un 
señor Bush, que ahora saca su lado 
racista. 
   Y sí todo lo que ahora se ve en los 
anuncios espectaculares, las entrevistas 
en los noticiarios y noticieros es puro 
teatro, ¿cómo o cuándo nos daremos 

cuenta? Tal vez, para cuando lo 
hagamos sea muy tarde. 
   Si este artículo de opinión fuera 
publicado en un diario de circulación 
local, no creo que tuviera razón de ser, 
pero sabiendo que las líneas aquí 
escritas llegan a personas que dedican 
gran parte de su tiempo al estudio 
(bueno, en teoría), voy a continuar con 
el cometido. 
   Pongamos atención en el pasado de los 
actores políticos que ansían ganar, 
conozcamos sus tendencias, enteré-
monos de lo que dicen y no nos con-
formemos con lo que “se dice por ahí”, 
el pueblo tiene el gobierno que se 
merece, todo depende de los que 
elegimos.
   Ahora que si quieres ser sorprendido 
una vez que ya no haya vuelta atrás, o 
todo esto no te importa, regrésate al 
título y  no me leas por favor. 

El mes patrio continúa, las festi-
vidades,  el amor a las costumbres y el 
sentimiento patriótico de los mexi-
canos se desbordó en todos los que 
habitamos este país en vías de 
desarrollo (como suelen catalogarlo 
los políticos), queda claro que dentro 
de las prioridades de estos señores 
que ejercen la política los problemas 
sociales como la pobreza extrema no 
está dentro de su agenda.
  A un año de las próximas elecciones 
federales hay más precandidatos 
quienes aspiran al puesto de jefe de 
estado que resolver los problemas. El 
derroche de dinero invertido en 
campañas, spots, espectaculares, 
volantes y estrategias de merca-
dotecnia están circulando por todo el 
país, aunque todavía no sea tiempo 
de decidir quién será el presidente de 
la república la pelea  por el poder está 
en pleno apogeo. 
  Para que se den una idea de lo que 
está ocurriendo, mencionaré tres 
casos.
  Primer caso: Al interior del Partido 
Revolucionario Institucional hubo 
cambio de dirigente nacional, la 
profesora Elba Esther Gordillo, quien 
fue “despojada del cargo que le 
correspondía ocupar dentro del 
Instituto Político”, está distribuyendo 
volantes para revelar las verdaderas, 
razones y decisiones por las que 
rompió su amistad con el ex-

dirigente nacional del PRI, 
Roberto Madrazo Pintado.
  Segundo caso: El contendiente que 
se creía más fuerte dentro del Partido 
Acción Nacional, Santiago Creel fue 
desplazado por Felipe Calderón 
Hinojosa, en la primera ronda de las 
elecciones internas del albiazul, a 
pesar de que Creel desde inicios del 
sexenio realizó proseli-tismo político 
todavía no se da por vencido, pues 
asegura que “no se ha dicho la última 
palabra, ya que faltan 2 rondas más 
que efectuarse.” Ya para qué 
mencionar a Alberto Cárdenas, quien 
es un cero a la izquierda en esta lucha, 
no obstante el sigue invir-tiendo en 
su imagen para lograr el sueño 
político de todo mexicano.
  Tercer caso: Hasta el momento en el 
PRD sólo Andrés Manuel López 
Obrador ha iniciado su campaña 
pero aún se espera, por cuarta 
ocasión, la participación de Cuauh-
témoc Cárdenas Solórzano, puesto 
que desde hace tres periodos tiene el 
gusto de participar sin importarle 
obtener los resultados más bajos. A 
esto sí se le podría llamar “amor 
patrio” ¿no creen?
  Ante esta situación, después de un 
sexenio lleno de escándalos, la Co-
misión de Radiodifusión del Instituto 
Federal Electoral planea medir los 
tiempos destinados a la información 
de los candidatos dentro de sus 

cam
pañas

; diferenciar 
los gé-neros 
perio-dísticos, así 
como registrar el 
tiempo y número de menciones que 
se dedica a cada uno de los partidos. 
  ¡Gran idea la que se les ocurrió! pero 
en lugar de estar invirtiendo grandes 
cantidades de dinero en los presi-
denciales deberían regular el tiempo 
de candidatura, como es del cono-
cimiento de todos, puede durar 
desde inicios de sexenio (Santiago 
Creel) o ser candidato asiduo como 
Cuauhtémoc Cárdenas. 
  La lucha por el poder aún no se 
decide pero los problemas sociales 
están presentes, sin embargo segui-
rán quedando por debajo de los 
intereses personales de quienes se 
desviven por llegar a la silla presi-
dencial.

Divagando
POR: YOLANDA JAIMES VIDAL
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Se presenta la obra
cinematográfica 
de Hitchcock
en la UPAEP

Se presenta la obra
cinematográfica 
de Hitchcock
en la UPAEP

La muestra durará todo el
 semestre si ningún costo
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No pudo haber sido Andrés Manuel el ganador 
del debate pues no pertenece al Partido Acción 
Nacional. Respóndele

Pregúntame

Saludos a mis cuates: Alba, Bk, 
Salvador, Hugo, Pato, Renan, JJ, 
Natalia, Haddji, a mis compañeritos(as) 
de inglés pre-básico, a mis nuevas 
amigas de I.P.U, Aime que no se donde 
esta, al señor Juan y a una chica que se 
llama Claudia Cancino de 
Mercadotecnia de Armando 
(MEDICINA).

Hola Roxy 7° med. no se cuando 
publiquen esto, pero quiero desearte el 
mejor día en tu cumple. 
!!!felicidades!!! de tu amiga: Star

Blanca: Feliz cumple, espero que te la 
hayas pasado muy bien TQM. Lazy

Felicidades champus por tu cumple. 
Atte los Mamis

Bateristo original del GMU,  estoy 
decepcionada porque no tocaste en la 
noche mexicana, sin embargo espero 
que te recuperes pronto de tu “pánico 
escénico”. A pesar de eso me encantas. 
Atte. Tu admiradora.

Coral (1° de periodismo) me encantas. 
Atte Gc

Lau Zárate: Ya hazme caso please!!! 
Me encantas. Atte. Tu admirador Paco.

Muchas felicidades Xoquito, todo un 
Ing. Civil, te deseo todo el éxito del 
mundo. Atte. La Oaxaqueñita.

Deniss: Mucha suerte en tu super viaje, 
sabes que te vamos a extrañar, y 
recuerda mi encargo ok. Tqm. Leslita
 
Si eres feo, no tienes dinero y no sabes 
bailar... ¡Únete al grupo valsístico 
"Chambemau"!

Mosaico
OJO DE AGUILA

“? “¿Crees que realmente Andrés Manuel haya ganado
el debate panista que se realizó hace unos días

Luis Godínez 
(Diseño Gráfico) Ingrid Aguilar 

(DPP)

Hugo Aguilar P. 
(Gastronomía)   Alejandra Sánchez  

(R.I)

Erick García 
(DPP)

Carlos Barranco
 (DPP)

No era con él

Andrés Manuel 
es del PRD

No es panista

Andrés Manuel es 
del PRD no del PAN

LosTres 
Esbeltos

El Comité del Periódico Mi Barrio, 
en coordinación con la Lic. 
Georgina Meza Invita a toda la 
comunidad universitaria a la 
presentación de los documentales 
Barrio de Santiago: Historia, 
Arquitectura y Leyendas el día 22 de 
septiembre en la sala Miguel de 
Cervantes a las 17:00 horas

A OPRESENTACIÓ N DE COCUMENTALES

A O CLASES DE AERÓ BICS, PILATES Y ACONDICIONAMIENTO FÍSICO

Salud Universitaria
Te invita a asistir a clases de 
AEROBICS
(Alto y bajo impacto, step)
PILATES Y ACONDI-
CIONAMIENTO FÍSICO

Horarios:
Lunes a viernes: 7 a 8 am.
Lunes y martes: 8 a 9 am.
Lunes, martes, jueves y 
Viernes: 9 a 10 am.
Arma tu horario como mejor 

te convenga
COSTO POR 
SEMESTRE: $240.00
Clinica de Atención 
Médica Universitaria 
Ext: 465

No es panista

Andrés Manuel, 
no es del Pan 

A los alumnos que aparecen en la siguiente lista, se les convoca a una junta de 
carácter obligatorio el día 22 de septiembre en punto de las 19.00 horas en la sala 
de conferencias Francisco de Vitoria. Es necesaria su asistencia. Gracias.
 
Aguilar Vera Gabriela Piedad 
Balderas Cruz Joel 
Bautista Robles Jhonatan 
Becerra Ruiz Liesel 
Bravo Molina Víctor Leonard 
Cantú Saavedra Jesús Salomón 
Capdevielle Gutiérrez Óscar 
Carmona Gálvez Daniel 
Carreño López José de Jesús 
Castillo Chávez Luis Fernando 
Castillo Morales Julio Israel 
Castro Herrera Marisol 
Castro Moreno Ernesto 
Flores García José Antonio 
García Bautista Diego Rodrigo 
García Correa Pamela 
García Ureña Brenda 
Garrido Ponce Raúl Iván 
Gómez Bustamante Paulina 
Gómez Lanz Gabriela Yolanda 
Guirola Fimbres Ana Gabriela 
Hernández Eguia Maité 
Hernández Mazorra Héctor Manuel 
Jiménez Chávez Carolina 
Jiménez Hernández Diego Alejandro 
Ledezma Martínez Bruno Jesús 
Leynes Ventura José María 
Marín Castillo Linda Zareth 

Méndez Arroyo Heriberto 
Mora y Calderón Julio Alberto 
Morales Guerrero Elda Neidy 
Muñoz Reyes Retana Laura Patricia 
Orozco González Ileana Araceli 
Paz González Héctor Nicolás 
Ramos García Montserrat 
Rashid García Kadaffi Ibn Ali 
Reig Salazar Claudia 
Rodríguez Cinta Julio Adrián 
Rodríguez Díaz Gerardo 
Rodríguez Díaz Viridiana 
Rodríguez Peralta Sofía 
Rodríguez Ponce Victor Eliud 
Rugerio Lezama Joel Alain 
Samaniego López Jacobo Rafael 
Sánchez Ibarra Sergio 
Santome Santome Enrique 
Severiano Hernández Sara 
Sosa Mendoza Alan 
Soto Rodríguez Jorge 
Torres Nava Daniel 
Valdés Espinosa Luis Felipe 
Verón Contreras Alfonso 
Villalba Dávila Gabriela 
Villanueva Reyes Yazel Edith 
Vinezas Fernández José Edgar 
Zardaín García Víctor Manuel 

A O JUNTA OBLIGATORIA PARA ALUMNOS

Informes Mauricio. Grupo 7, 5to med.

Iván (Cipol). Es muy cierto: Que bueno 
es que tu existas! Lo reitero

Saludos a Chiquis de bebecito. TAT. 

Cada día que te veo pasar. Que tengas el 
mejor de los días. Atte: Aria (3°)

Saludos para Todos los que toman clase 
en el A-314 a las 7 de la mañana, atte 
Antonio.

Paul P. de la Rosa (9. Ing.Mecatrónica)
Solo espero que estes teniendo un bonito 
semestre, que sigas de estudioso como 
siempre, y ojala te siga viendo diario ya 
que me alegras los días, aunque ni 
siquiera te hable!!! atte. RCG.

Ady, gracias por todo, échale ganas a la 
uni, te amo mi amor, atte Jomyto, besos 
te amo.

Sapito te amo muchisiimo atte. tu nena
Laura g. p. (5 to de derecho), hace algún 
tiempo que solo te veía y me 
interesabas...pero desde la pasada noche 
mexicana que platicamos, ahora me 
encantas. niña hermosa!. 
atte o.r.s. (mecatrónica).

Héctor (nito) sólo quisiera saber que 
harías si me atreviera a darte un beso. 
tuadmiradora@yahoo.com.mx 

Laura García derecho: te veo y mi 
mente vuela que sonrisa tan dulce tienes, 
soy un admirador  
lucioles1208@hotmail.com

Recuerden que pueden mandar sus 
mensajes a 
mosaico_upaep@yahoo.com.mx

POR: PEPE NOTARIO

Recuerda,
los jueves 
cerramos 
edición.
El Universitario

La Facultad de Mercadotecnia y la Mesa 
Directiva invitan a todos sus integrantes al 

29 Simposium Internacional de 
Mercadotecnia “Circus MKT” a realizarse 

los días 20, 21 y 22 de octubre en 
Monterrey, Nuevo León.

Mayores Informes: mktupaep@gmail.com y 
mktupaep@hotmail.com o en la mesa que 

estará en el campus central.
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La facultad de Odontología en busca de
certificación ante organismo nacional
La facultad de Odontología en busca de
certificación ante organismo nacional

Las acreditaciones ratifican la calidad con que se forman a los estudiantes
POR: ERIKA MÉ NDEZ LUIS

Tomando en cuenta la importancia que 
tiene la acreditación de un programa 
académico, ante un organismo nacional, 
la facultad de Odontología de la UPAEP, 
en días recientes recibió la visita 
informal del Dr. Hugo de la Fuente 
Gaete, Vicepresidente del Consejo 
Nacional para la Educación Odonto-
lógica (CONAEDO), quien explicó los 
requisitos necesarios para obtener la 
acreditación.
   El Dr. Hugo de la Fuente Gaete, 
sostuvo una plática con catedráticos y 
autoridades académicas, donde explicó 
el procedimiento que la escuela de 
Odontología necesita para acreditarse, 
así mismo recorrió las instalaciones de 
esta casa de estudios para conocer la 
institución.
   Además el Dr. Hugo de la Fuente 
facilitó un formato de auto evaluación, 
para que la escuela de odontología 
forme un comité de profesores para 
realizar la valoración y se considera que 
“hasta diciembre de este año será el 
tiempo estimado que tendrá el comité 
para reunir la documentación necesaria 
y enviarla al organismo acreditador”, 
mencionó en entrevista el Dr. Alejandro 
Javier Ibarra Guajardo, Maestro Res-
ponsable del Programa de Odontología 
de la UPAEP.
   “La acreditación para la facultad es un 

reto, compromiso de actualización y la 
necesidad de tener reconocimiento 
externo a nivel nacional, de esta manera 
se enriquecerá el programa de estudios, 
para que los futuros dentistas puedan 
competir en el mundo laboral, también 
que la escuela tenga un excelente nivel 
académico, mejor funcionamiento para 
aprovechar al máximo los niveles de 
aprendizaje”, expresó el Dr. Ibarra 
Guajardo.
   Detalló que actualmente existen en el 
país aproximadamente 75 escuelas 
dentales, de las cuales 25 de ellas están 
acreditadas, es por eso que el programa 
de Odontología de la UPAEP invitó al 
Vicepresidente del Consejo para 
conocer los requisitos del proceso de 
acreditación. “Inicialmente tenemos que 
integrar un comité interno, el cual se 

responsabilizará de hacer una autoeva-
luación, misma que será entregada para 
su revisión a un comité del CONAEDO, 
posteriormente un grupo de evaluadores 
realizará una visita a las instalaciones de 
la Universidad y finalmente ellos emi-
tirán un dictamen”.
   La autoevaluación solicitada agrupa 
12 puntos importantes los cuales son: 
información del personal académico, el 
plan de estudios de Odontología, los 
métodos e instrumentos para evaluar el 
aprendizaje, los servicios institucionales 
para el aprendizaje de los estudiantes, el 
perfil de ingreso de los alumnos, la 
infraestructura y el equipamiento, la 
investigación, la vinculación con otras 
instituciones o centros de estudios, la 
normatividad institucional que regule la 
operación del programa, la conducción 
académico administrativa, los procesos 
de planeación y evaluación y la gestión 
administrativa y financiera de la 
Universidad.
   El CONAEDO está constituido por la 
Federación Mexicana de Facultades y 
Escuelas de Odontología, A.C.; la 
Asociación Dental Mexicana, A.C., la 
Federación Nacional de Colegios de 
Cirujanos Dentistas; el Colegio Nacio-
nal de Cirujanos Dentistas, A.C. y el 
Centro Nacional de Evaluación para la 
Educación Superior, A.C.

Después de unos cuantos 
días de descanso, la mayoría 
de los alumnos regresaron 
con nuevas energías para 
continuar con su labor esco-
lar, ya que algunos tuvieron  la 
oportunidad de visitar a sus 
familiares y otros más se 
divirtieron con el  colorido de 
las fiestas patrias.
   En esa dinámica positiva, la 
mesa directiva de Meca-
trónica ha iniciado de lleno 
con sus actividades, mediante 
el curso “SolidWorks”, que 
inició el 14 de septiembre y su 
principal objetivo es que los 
alumnos de Ingeniería In-
dustrial y Mecatrónica pue-
dan ampliar sus horizontes 
laborales con la utilización de 
herramientas tecnológicas.
   Además, este miércoles los 
alumnos de Mecatrónica 
realizarán un viaje a la planta 
ensambladora de Ford en el 
estado de México. 
   Pasando a otro tema, el 
Departamento de Ingeniaría 
Industrial y Tecnologías de 
Información en su área de 
Cómputo está organizando 
por medio de la Maestra 
Maricruz Juárez Martínez y el 
Maestro Daniel Rivera Mer-
cado un viaje de estudios que 
tiene como destino Cancún. 
“La finalidad de este viaje es 
que los alumnos tengan una 
experiencia hermosa y que 
conozcan  sobre la cultura 
maya, además de que ob-
tengan un buen material grá-
fico para poder presentarlo 
en la décima muestra de 
Diseño y Computación” expli-
có a este columnista la Maes-
tra Maricruz Juárez.
   Los destinos que ante-
riormente han sido parte de la 
inspiración de los alumnos 
son: Huatulco, Veracruz, 
Chiapas, Puerto Escondido, 
Cuetzalan entre otros.
La capacidad de este viaje es 
para entre 40 y 60 alumnos, el 
tour por Cancún iniciará el día 
27 de octubre y concluirá el 2 
de noviembre. Cabe men 
cionar que los trabajos que 
los alumnos realicen sobre su 
viaje serán expuestos el 22 de 
noviembre en la explanada 
del edificio C.

Breves
POR: JESSE BRENA GARCÍA.

Con motivo de la reunión semestral del 
Consejo Académico de la Facultad de 
Arquitectura, la UPAEP, recibió la 
presencia del Mtro. Héctor García 
Escorza, Presidente del Consejo 
Mexicano de Acreditación de Escuelas 
de Arquitectura (COMAEA) quien 
impartió la conferencia acerca de los 
retos del arquitecto del siglo XXI, la 
importancia de estudiar en una 
institución acreditada y reconocida ante 
el COPAES; así como la clave del éxito 
profesional en el extranjero. 
   La plática impartida abordó el 
ejercicio profesional “Sin fronteras”, 
trabajo que se desarrolla en el 
COMAEA, del cual la UPAEP fue de las 
primeras universidades del país en 
recibir dicha acreditación.
   Puntualizó que existen apro-
ximadamente 60 mil estudiantes de 
arquitectura en activo y en junio pasado 
se graduaron 5800, de los cuales sólo 
mil llegaron a titularse de las 183 
escuelas de arquitectura en México. 
“Ahí radica la importancia de estudiar 

El Presidente del COMAEA impartió conferencia 
ante estudiantes de Arquitectura de la UPAEP

De 28 escuelas de Arquitectura en Puebla sólo 4 están acreditadas,  la UPAEP fue una de las primeras 
en recibir la distinción.  

en una universidad acreditada, además 
de ser una de las formas de distinguir a 
las escuelas con un mayor nivel 
académico”.
   Detalló que en Puebla de las 28 
universidades que ofrecen la carrera de 
Arquitectura, siendo solamente 4 las 
que cuentan con la acreditación. “Hasta 
la fecha son pocas las instituciones que 
realmente están interesadas en 
promover una sólida preparación 
profesional”.
   Manifestó que la llave primordial del 
éxito competitivo actual es estudiar en 
una institución acreditada. “En eso ya 
tienen ventaja” les mencionó a los 
estudiantes que acudieron a la 
conferencia. 
   En segundo lugar, al arquitecto le 
corresponde estar vigente en el ejercicio 
profesional, sin contar con algún tipo de 
demanda civil ni penal por negligencia 
de trabajo; y por último, debe tener una 
idada por organismos de certificación 
locales, esto según la regulación del país 
destino”.

experiencia profesional certificada de 
entre 5 y 10 años. “Para laborar en 
ciertas partes del mundo como Europa y 
Estados Unidos se requiere una 
experiencia profesional validada por 
organismos de certificación locales, 
esto según la regulación del país 
destino”.
   Por último mencionó que es 
responsabilidad del alumno vencer los 
obstáculos que se le presenten, al tener 
objetivos firmes y constantes;  
conocimiento de otro idioma y espíritu 
de voluntad para triunfar en este mundo 
tan competitivo y globalizado, “La 
Universidad está haciendo lo propio, el 
resto es responsabilidad de ustedes”, 
finalizó.

Dr. Alejandro Javier Ibarra Guajardo, MRP 
de Odontología

POR: ALFREDO GUEVARA GONZÁ LEZ

Mtro. Héctor García Escorza, Presidente 
del COMAEA
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El precio de las  
                              

campañas
Los discursos políticos en los spots son flexibles
 y superficiales: Vélez Iglesias

Si el IFE regula las campañas, habría reducción de gastos, sostiene la periodista

Las campañas políticas de hoy se 
caracterizan por tres cosas: la primera, 
que están basadas en la lógica de la 
mercadotecnia, es decir, segmentan el 
mercado y arman discursos de acuerdo a 
las características de ese público, que da 
como resultado un discurso flexible y 
superficial. La segunda, es que destacan 
la imagen pública del candidato más que 
las propuestas ideológicas del partido, 
consideró la Mtra. Lilia Vélez Iglesias, 
MRP de Periodismo.

En los spots, añadió, exhiben 
propuestas atractivas mediáticamente, 
siempre presentan candidatos “bonitos 
y muy arregladitos y dicen que van a 
cambiar el país, pero nunca explican 
cómo, porque incluso los tiempos de los 
comerciales no son suficientes”, el 
problema no es la campaña, es la falta de 
conciencia y demanda del ciudadano.

Sostuvo que frente a los excesos en la 
publicidad y el dispendio en los gastos 
durante este periodo de precampañas, el 
Instituto Federal Electoral (IFE) no ha 
asumido plenamente sus facultades, 
pues podría incidir en este proceso, de 
tal manera que haga valer la legislación 
e l ec to ra l  que  c i r cunsc r ibe  l a  
contratación de propaganda electoral a 
los partidos políticos, y no a las 

personas, lo 
cual permitiría reducir 

el gasto. Así pues, enfatizó que 
“todas las cam-pañas las realizan 
en los medios donde el tiempo es 
costoso, por eso los gastos de 

campaña, son tan altos en un 
país sumamente desigual”.
Velez Iglesias destacó que la 
llamada dictadura del spot es 

muy riesgosa, porque antes 
quienes dictaban eran los políticos, 

ahora existe una alternancia con los 
medios de comunicación, por eso “si un 
candidato tiene mucho dinero para 
saturar el tiempo de los medios, aún 
cuando éste no tiene ni carrera política, 
logra estar primero en los medios y 
luego en la mente del elector, que 
incluso puede convencerlo de que va a 
ser un buen gobernante”.

Por su parte, Jorge Islas Corral, en su 
trabajo presentado para el seminario 
Propaganda y Publicidad en Campañas 
Electorales, organizado por el Instituto 
de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM, advirtió que la frágil de-
mocracia mexicana comienza a reflejar 
un desgaste importante de los partidos, 
que se expresa en su acelerado des-
prestigio social, así como en su 
distanciamiento de las demandas 
ciudadanas, reflejado en que los 
institutos políticos construyen su propia 
agenda. 

Islas Corral destacó que si bien en la 
contienda política la propaganda es 
esencial, encaminarse hacia el modelo 
estadounidense ha redundando en que la 
publicidad se está convirtiendo en un 
elemento que resta legitimidad en la 
democracia mexicana “la imagen y el 
spot sustituyen a las ideas y el discurso 
con contenidos”. 

El exceso publicitario, sobre todo el que 
se atrapa en 30 segundos, está haciendo 
una “derogación intelectual de la 
calidad del contenido de la política; el 
deslumbramiento sustituye a la lu-
cidez”. 

La dominación del dinero denunció 
Corral, está conduciendo a la afirmación 
falaz de que la democracia es cara, y no, 
lo que es caro es la falta de ella, por lo 
que implica a la ausencia ciudadana en 
las decisiones fundamentales. Por eso se 
vive la paradoja de que mientras muchos 
sectores de la sociedad enfrentan la 
pobreza, la política “camina próspera en 
medio del despilfarro”. 

En este contexto, la catedrática de la 
UPAEP propone que es necesario iniciar 
con leyes que regulen las precampañas, 
porque no detallan el tiempo que deben 
durar, los recursos que pueden gastar, 
quien lo fiscaliza y de dónde proviene. 
Eso es tarea del Congreso y del IFE, 
pero al ser beneficiados no les interesa 
modificarlas, soslayó. 

De esta manera, abundó, hoy tenemos 
un marco jurídico de las campañas muy 
laxo y los ciudadanos debemos exigir 
que así sea, porque “no puede ser 
posible que México sea el país que más 
recursos se gasta para las campañas, 
incluso para las precampañas y muchos 
de esos recursos son parte del erario 
público”; así mismo, subrayó que los 
ciudadanos deben trabajar en la creación 

de una ciudadanía más conciente y 
participativa para que sean capaces de 
identificar quién es el candidato que 
tiene propuestas coherentes, cual es su 
historia y trabajo político y si lo que está 
ofreciendo en el spot de 30 segundos, 
realmente es viable o no. 

La Mtra. Vélez Iglesias, reiteró que 
lejos de hacer campañas políticas, se 
están vendiendo productos que han dado 
resultados sumamente negativos. Por 
ejemplo, refirió, el proceso electoral 
pasado del Estado de México, que pese a 
la mercadotecnia y a los millones 
gastados en las campañas, la gente no 
salió a votar y eso da como resultado 
elecciones muy costosas en la medida 
del abstencionismo, que trae como 
consecuencia cierta ilegitimidad de 
quién resulta electo.

A pesar del fenómeno, apuntó que 
prevalece un clima de cerrazón por parte 
de los políticos, por lo que los 
ciudadanos concientes de la demo-
cracia, “están utilizando su abstención 
para comunicar algo, es decir, si no 
votan es para indicar que a pesar de tanto 
dinero gastado en los medios y de los 
discursos, no han sido persuadidos con 
sus mensajes”. El problema más grande 
va a ser que si los partidos no leen estos 
mensajes, entonces habrá un pueblo 
decepcionado de la democracia, y ésta, 
es un motor que ha impulsado a México 
desde hace unas 3 décadas.

?
desgasta la democracia?
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POR: DULCE MARÍA USCANGA

19 miembros de la comunidad univer-
sitaria (alumnos, exalumnos y miembros 
del personal) realizaron un viaje a 
Colonia, Alemania, para participar en la 
Jornada Mundial de la Juventud.
   La Jornada es un evento que desde hace 
más de veinte años sostiene el Papa con 
jóvenes católicos de todo el mundo. La 
Jornada de Alemania fue la primera 
celebrada por el Papa Benedicto XVI y la 
primera visita pastoral de su pontificado.
   Los jóvenes participantes vivieron en 
casas de parroquianos alemanes con 
quienes intercambiaron sus vivencias de 
fe y su cultura y formaron parte del 
millón y medio de personas que 

Alumnos de la Pastoral Universitaria viajaron a 
Colonia para encontrarse con el Papa

Alumnos de la Pastoral Universitaria viajaron a 
Colonia para encontrarse con el Papa

POR: REDACCIÓ N acompañaron en el encuentro de los jó-
venes con el Papa de Marienfield a 
Benedicto XVI.
   “Aún y cuando la juventud hoy en día 
puede parecer dispersa y desorientada es 
increíble que todavía a muchos nos una 
algo en común, en este caso, la búsqueda 
de Dios y la mejor manera de vivir la 
vida en plenitud con él y los que nos 
rodean” comenta respecto a su 
experiencia en este viaje Emma Pérez 
Calzada alumna de Comercio.
   Además de conocer Alemania, los 
universitarios visitaron ciudades impor-
tantes en España, Francia, Bélgica y 
Alemania. La experiencia significó una 
oportunidad de conocer lugares dife-
rentes y sobre todo reafirmar su fe.

La Comunidad Universitaria de la 
UPAEP se une a la pena que embarga a 
la familia Camiro Curiel por el 
sensible fallecimiento de la

Sra. Dolores Curiel 
Vda. De  Camiro.

Madre del Lic. Salvador Camiro 
Curiel, catedrático de la Facultad de 
Derecho de la UPAEP.

Elevamos nuestras plegarias por el 
eterno descanso de su alma.

Martes 20 de septiembre de 2005.
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Deportes
Futbol rápido varonil inicia 

El equipo varonil de futbol rápido de la 
UPAEP perdió ante los Aztecas de la 
Universidad de las Américas (UDLA) 
en la modalidad shoot outs.  Este 
resultado representa un mal inicio para 
el equipo de casa, que participa en el 
torneo organizado por la Comisión 
Nacional Deportiva Estudiantil de 
Instituciones Privadas (Conadeip).
   A pesar de jugar en casa, las Águilas 
cayeron 4 goles a 3, después de haber 
igualado el marcado a dos tantos en el 
tiempo reglamentario.
   El encuentro entre ambas uni-
versidades fue dinámico. Durante la 
primera media hora de juego al equipo 
local fue salvado por el magnífico 
portero, Edgar Solano, quien con sus 
constantes atajadas impidió que el balón 
tocara la red. Sin embargo, minutos 
después llegó la primera anotación de 
los visitantes, por medio del Azteca 
Pablo Hernández. Pero la ventaja no 
duraría mucho tiempo, ya que un par de 
minutos después el rojiblanco  Ubaldo 
Borja emparejó el partido.
   Las circunstancias para la UPAEP se 
complicaron con la expulsión del 
delantero local Martín Fernández, quien 
salió en el segundo cuarto por cometer 
cinco faltas personales,  dejando a las 

Águilas  con  un elemento menos dentro 
de la cancha, situación que los con-
trarios aprovecharon traspasando  por 
segunda ocasión la portería resguardada  
por Edgar Solano Amador. La anota-
ción, ocurrida en el último cuarto, 
parecía dar el triunfo  a los Aztecas, pero 
la  reacción del conjunto local  no se 
hizo esperar y minutos antes del 
silbatazo final, Christian Villatoro 
consiguió el 2 a 2. 
 los shoot outs. Los tiradores por parte de 
las Águilas fueron: Christian Villatoro, 
Freddiee Rodríguez, Isauro Limón  y 
Noé Ugalde, quien logró la única 

anotación a favor del conjunto; mientras 
que por los Aztecas participaron 
Gerardo González y Miguel Domín-
guez, quienes acertaron los penales  
derrotando así a los rojiblancos  con 
marcador global 4-3.
   Gustavo Pérez González, entrenador 
de la escuadra de la UDLA, expresó en 

Pierden ante la UDLA en shoot outs

POR ISABEL ASCENCIÓ N MEDINA

!!

!!

Aviso

Hoy junta previa para 
el intramuros de 

natación, a las 13:00 
hrs.

No te quedes fuera. ¡ 
Inscríbete!

Departamento de 
Promoción Deportiva 

UPAEP.

El equipo representativo de fútbol soccer 
femeil UPAEP, cayó como visitante ante 
las Aztecas de la Universidad de las 
Américas (UDLA) por marcador de 5 a 0 
en el primer partido clasificatorio 
programado por la Comisión Nacional 
Deportiva Estudiantil de Instituciones 
Privadas (CONADEIP).

La primera de las tres anotaciones, 
conseguidas en el primer tiempo tuvo 
lugar al minuto 12 por parte de Alicia 
Félix, ventaja a la que se añadió el gol 
conseguido cinco minutos después por 
Cecilia Campos,  quien al minuto 30 
anotó nuevamente para poner el 3 por 0.
Tras el descanso, el conjunto rojiblanco  
hizo modificaciones para jugar  con una 
línea de cuatro defensas, a pesar de ello el 
gol cayó en dos ocasiones más: en el 
minuto 68 a cargo de  Alicia Félix y al 79 
por Cecilia Campos. 

Lo que Sabino Pinheiro , entrenador del  
conjunto azteca, esperaba como un 
encuentro difícil se tornó en un juego en el 
que “los goles cayeron muy temprano”, 
comentó por ello su sorpresa al referirse a 
la UPAEP, como “una institución que 
trabaja mucho en el deporte”. Por su parte, 
Hugo Maceda, el dirigente rojiblanco 

POR: ISABEL ASCENCIÓ N MEDINA

Aztecas vencen a UPAEP 

reconoció que el funcionamiento del 
equipo no fue el adecuado, añadiendo que  
se trabajará en ello para obtener mejores 
resultados el próximo sábado cuando sus 
jugadoras enfrenten al ITESM campus 
Querétaro en las instalaciones del CIU.

entrevista que el partido fue: “Muy 
cerrado, se mostró el gran nivel que 
ambos equipos tienen, resaltando el 
orden y disciplina  que siempre ha 
mostrado  el conjunto que actualmente 

5-0 en el soccer femenil

con el pie izquierdo en Conadeip

Tras un cerrado partido, la UPAEP cayó ante la UDLA



Desde el nidoDesde el nido

POR: ISABEL ASCENCIÓ N

         MEDINA

Como desde hace tiempo, el 
equipo varonil de voleibol alista 
sus armas con miras a vencer en 
su primer encuentro dentro del 
torneo de la Comisión Nacional 
Deportiva Estudiantil de Insti-
tuciones Privadas (CONADEIP), 
para el cual faltan exactamente 
10 días. Quienes somos fieles afi-
cionados del equipo esperamos 
que los integrantes logren ejercer 
un papel extraordinario en el 
torneo,  para que la opinión públi-
ca registre lo que justamente se 
merece esta escuadra.
   Las sorpresas pueden estar a la 
vuelta de la esquina, y más 
cuando un equipo desea brillar 
con luz propia. No se trata de 
romancear y soñar con lograrlo, 
sino de trabajar diariamente; no 
es labor sencilla, pero con 
disciplina y voluntad las acciones 
se pueden encaminar a conseguir 
los  triunfos deseados.
   Además, en el partido inaugural 
los rojiblancos tendrán  la ventaja 
de jugar en casa, donde segu-
ramente ustedes, sus seguidores, 
no los abandonarán. Un aspecto a  
favor para el equipo de casa es 
que los contrincantes, el Tecno-
lógico de Monterrey Campus 
Puebla, carecen de experiencia, al 
ser una escuadra de reciente 
creación.
   Con esto, las únicas alternativas 
que se vislumbran son: o les 
ganamos o los vencemos. Un 
Águila debe aprender a marcar su 
territorio y qué mejor que defen-
diendo  su nido de la visita de los 
Borregos. La cita es el 30 de 
septiembre a las 15 horas en el 
nuevo gimnasio.

Ya se conocen los grupos que pasarán a la 
siguiente ronda en el torneo intramuros 
de fútbol de salón en la rama varonil. 
Sólo dos equipos por cada grupo logra 

POR: MARÍA ISABEL ASCENCIÓ N MEDINA

A la siguiente ronda en el intramurosA la siguiente ronda en el intramuros

Equipo Grupo Puntos Equipo Grupo Puntos

    Las Águilas por la reivindicación
ante la 

POR ISABEL ASCENCIÓ N MEDINA

Universidad Bonaterra

La representativa de baloncesto UPAEP 
viajó el pasado martes a la Ciudad de 
Monterrey para atender sus primeros 
partidos programados por la Comisión 
Nacional Deportiva Estudiantil de 
Instituciones Privadas (CONADEIP) 
dentro de la Conferencia Nacional de 
Baloncesto.

Tanto el equipo varonil como el 
femenil tuvieron que enfrentarse a las 
escuadras del Tecnológico de Mon-
terrey y el Centro de Estudios Univer-
sitarios (CEU) en partidos de ida y 
vuelta. En el primer día de estancia 
ambos equipos hicieron frente a los 
borregos  perdiendo por marcador de 78 
a 57 en el caso de los hombres. Las 
mujeres por su parte  también fueron 
derrotadas por doce puntos, con marca-
dor final de 51-39.

Con una diferencia menor el equipo 
varonil volvió a caer ante  el TEC con  
58 anotaciones a favor y 66 en contra; 
las mujeres esta vez con 19 puntos 
quedando el encuentro 62 a 43.

Para el día viernes los pupilos de 
Javier Alonso Ceniceros obtuvieron la 
victoria sobre las escuadras del CEU, en 
ambos casos la diferencia fue de 10 
puntos, quedando 70 a 80 los hombres y 
52 a 42 las mujeres. Al siguiente día con 
una diferencia menor el CEU consiguió 
dar la vuelta al marcador que hasta el 
tercer cuarto venia favoreciendo a los 
rojiblancos. El equipo femenil estuvo a  

2 puntos de 
em-patar con los 
re-gios quedando 54 
a 56 y los hombres a 
cinco cerrando el en-
cuentro 88 a 83. 

Así las águilas fueron 
derrotadas en sus primeros tres 
encuentros dentro de la CO-
NADEIP, torneo el que el conjunto 
varonil enfrentará este jueves y 
viernes  a la Universidad Bonaterra de 
Aguas-calientes, la escuadra femenina el 
día viernes y sábado se enfrentará al  
ITESM campus Querétaro.

calificar a lo que será la jornada cuatro, la 
lista de los encuentros se publicará el día 
de mañana a cargo de Fernando de León 
Guevara, Coordinador de Deportes In-
tramuros UPAEP.

El grupo uno hasta el día de hoy continúa 
en partidos eliminatorios por los dos 
lugares a la jornada14. Por lo pronto  los 
conjuntos que ya obtuvieron su pase tras 
los resultados de la jornada 3 son:
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